## 白根小学校 学校だより



15/2

#### 平成28年5月27日 6月号

- <u>....</u>
  - •横浜市指定道徳授業力向上推進校
  - •横浜市指定幼•保•小 連携推進地区
  - ·横浜市指定OJT推進事業校
  - •校長会専門研究校(食育)

#### ◆6月号の内容◆

- たくさんの「あたたかさ」に 支えられて
- ・しらネット. com
- 学習のあしあと
- ブックレンジャーさんより
- 児童支援専任から
- 今月の月標
- ほっぷ・すてっぷ・じゃんぷ
- ・6月の行事予定、お知らせ

## 信くさんの「あたたかさ」に

夏克与机て。。。

5月13日(金)に全校遠足でズーラシアに行きました。ズーラシアまでの行程で何か所も地域の方たちが見守ってくださり、安心して歩くことができました。ありがとうございました。





ゆいの木会力

しらネット.com

#### 『危機管理は目的意識の共有から』

去る5月12日(木)に今年度の引き取り訓練が行われました。学校では、児童の命・ 安全を一番に考え、年間を通して安全学習・訓練(避難訓練)などを計画的に行っていま す。中でも引き取り訓練は、甚大な災害発生時の児童の安全な引き渡しにかかわる重要な 訓練です。また、学校だけの訓練ではなく、保護者と共に児童の安全を守る大切な訓練で す。大切な訓練ですが、幸いなことにここ何年かは実際場面に遭遇することのない訓練で す。それだけに訓練場面でどれだけの緊張感を共有して訓練が行えるかが、災害時に向け た大切な訓練の内容となっています。何よりも迅速に、確実に児童を引き渡すために、訓 練を重ねるごとに引き渡し方法等に改善を積み重ねてきました。引き渡し時の児童管理の 在り方も大切ですが、それ以上に保護者の態度が問題になる学校も多くあります。今年度 も訓練の様子を見回りましたが、うれしいことに本校では、このような問題はありません でした。静かに廊下に整列し、確実に児童を受け取っていました。当たり前のことですが、 このようなことが訓練から行われていないと本番では絶対に迅速には行えません。それで も災害発生時には、我先にという意識が働き、混乱をきたすものです。本校でもここ何年 かでこのように行えるようになったのは、学校と保護者の意識が目的に向かって共有され てきたからだと思います。これに伴い、授業参観のマナーも向上してきています。児童を 真ん中に据えて、学校・保護者そして地域の意識のベクトルがそろいつつある白根を感じ るようになりました。大切にしたいですね。

校長 持丸 隆一

# デジ 学習のあしあと デジ

# 5.6.7組

### 旭区Aフロック交流会に参加しました

近隣の個別級の子どもたちとこども自然公園で、ゲームやダンスを通してふれあいをしてきました。ジャンケン列車やバルーンでは、リーダーの話をしっかりと聞きルールを理解して、ゲームを楽しむことができました。ダンスやリトミックでは音楽に合わせて体を動かしました。短い時間でしたが、近くにいた友だちの名前を知ることができました。



# 1年生

#### 図書室は楽しい☆

図書(国語)の時間に図書室に行きました。たくさんの本があることに目を輝かせています。図書館司書の臼田先生に本の借り方、返し方も教わりました。素敵な一冊に出会えるといいですね。ブックレンジャーさんやひとつぶのそらまめさんともたくさんかかわって、本が大好きな1年生になってほしいです。



## 2年生

#### マイやさいを育てています

ミニトマト、ピーマン、ナス、オクラから自分が育てたい野菜を選びました。自分たちで苗を植えることは大変でしたが、頑張っていました。毎朝、嬉しそうに水をあげています。野菜によって違いがあることに気づいて、観察カードは驚きと発見でいっぱいです。



## 3年生

#### ホウセンカとひまわりの種を植えました

理科の学習で、ホウセンカとひまわりを植えました。これからいろいろな変化の度に2つの植物を比べて観察していきます。

さっそく比べた種の観察では、大きさや形、もようなど の違いに驚きながら楽しそうに観察しました。これからの 成長が楽しみです。



# 4年生

## へちまについて、教えてもらいました

これから育てるへちまについて、地域ボランティアの佐藤さんに教えていただきました。水や肥料の与え方などの基本的なことから、収穫したへちまの活用方法まで、いろいろなことを詳しく教えてもらうことができました。これから教えていただいたことを生かして、収穫まで大事に育てていきます。



# 5年生

#### 米作りが始まりました

社会科「食糧生産を支える人々」の学習の発展から、総合的な学習の時間で米作りに挑戦します。秋の稲刈を目標に、田んぼ作りから始めました。3クラスの力を合わせて雑草を抜き、土を柔らかくしました。米の苗は地域のお米屋さんに提供していただきました。大切に育てていき、実りある学習にしていきたいと思います。



## 6年生

#### 歴史の勉強をしてきました!!

横浜市歴史博物館に校外学習に行き、3万年前から始まる 歴史と日本の歩みについて学習してきました。そこで興味を もった歴史について「歴史博物館新聞」にまとめています。 遺跡公園にも行き、高床倉庫を見たり竪穴住居の中に入った りして、昔の人々のくらしを体験しました。今との違いに驚 きがたくさんありました!



## ファクレンジャーさんより

図書ボランティア5年目の「ブックレンジャー」です。4月から新メンバーも加わり、28名になりました。今まで同様、掲示やイベントなどで子どもたちが本に興味をもってもらえるよう、私たちボランティアも楽しみながら活動していきたいと思っています。

#### 児童支援専任から・・・

日がのびて、子ども同士で遊びにいくことも増えるかと思います。行き先や持ち物などの約束をご家庭でも、もう一度確認をお願いします。

#### ◆ 今月の目標 ◆

保健・・・歯を大切にしよう 清掃用具をきちんと片付けよう 給食・・・清潔に心がけて食事をしよう

#### ほっぽ・すてっぽ・じゃんぽ

あたたかさを通り越して、暑い毎日。いかがお過ごしでしょうか。日々登校する子どもたちを見守ってくださっている地域の方々、遠足の日、子どもたちをの見守ってくださった地域の方々、白根のまちのあたたかさをたくさん感じる日々。学校だよりにも色々なあたたかさを出していけるような編集を心がけていきたいです。(佐藤・松永)